

PRESENTACIÓN

En un mundo interconectado, el vigor del proceso de globalización en curso plantea, al mismo tiempo, desafíos y la imposibilidad de permanecer aislado del sistema internacional, limitando el accionar individual de las naciones, de allí la necesidad de la integración de nuestros pueblos.

Los procesos de transformación socioeconómicos y políticos mundiales, que se inician a partir de la década de los setenta, configuran el marco para una creciente interdependencia en el sistema internacional con consecuencias sobre las sociedades en términos de transmutaciones políticas, sociales y económicas. El enfrentamiento de las nuevas condicionalidades derivadas del contexto externo como así también de la situación económica y social regional imponen respuestas a esta realidad no sólo por parte de los gobiernos sino también por parte de la sociedad a través de su comunidad científica. De allí que la percepción y la valoración de esta realidad jueguen un papel determinante en la elección de los modelos nacionales y regionales para enfrentar tanto los problemas como las disyuntivas que genera.

A través de este nuevo número se pretende brindar un aporte multidisciplinario a los desafíos que plantea este mundo global:

En el artículo "Participação do setor automotivo no Mercosul. O caso da industria argentina e brasileira" la autora, Vanesa Marx, realiza una descripción histórica del contexto legal en el que se ha desarrollado la industria automotriz de Argentina y Brasil en el ámbito del Mercosur, para luego plantear sus perspectivas regionales a partir de la armonización de políticas. Este trabajo se enmarca en la tesis con la que obtuvo su título de Magister en Integración Latinoamericana.

Por su parte, Pablo Martín Urbano, de la Universidad Autónoma de Madrid, profesor visitante de la Maestría en Integración Latinoamericana, en "La política de transporte de la Unión Europea por sus contenidos esenciales", analiza la política común de transportes (PCT) en cuanto a su alcance, los objetivos perseguidos y perspectiva futura.

Lincoln Bizzozero, profesor de la Universidad de la República, Uruguay, en "La mundialización de la cuestión laboral: ¿es posible una convergencia para la implementación de una cláusula social?" analiza los debates originados en la necesidad de establecer un conjunto de derechos laborales mínimos y esenciales como base del comercio internacional, en un contexto de creciente internacionalización que condiciona al mercado laboral.

En el trabajo titulado: "Algunas reflexiones sobre cooperación internacional para la lucha contra el narcotráfico en el continente", Verónica Zallocco, alumna de la Maestría en Integración Latinoamericana, plantea y analiza una de las problemáticas del actual contexto internacional, efectuando su abordaje desde la perspectiva de la cooperación internacional.

Por último, Eleanor Kinney aborda como objeto de estudio a los sistemas de salud a través de un análisis comparativo entre el argentino y el de Estados Unidos. Ello le permite identificar las ventajas, desventajas y problemáticas que ambos presentan con vistas a su eventual reforma y a una verdadera protección del derecho a la salud, por lo que acertadamente su artículo se titula "Análisis crítico de los sistemas de salud en los Estados Unidos y en la Argentina: lecciones para su reforma". La Dra. Kinney, de la Universidad de Indiana, desarrolló su estadía científica, en el período 1999-2000, en el Instituto de Integración Latinoamericana, en carácter de becaria de la Comisión de Intercambio Educativo entre los Estados Unidos y la Argentina (Fulbright), alcanzando los resultados que sumariamente se exponen en este artículo.